南種子町立島間小学校学校だより(創立150年)

島間の風

「元気登校! 満足下校! ひとみかがやく島間っ子」

令和6年度 5月号 令和6年5月31日 発行

児童数32名 教職員数12名

発行責任者 校長 南 健

「自己コントロールできる子」を育てる

校長 南 健

5月26日(日)の早朝から、本校PTA主催の奉仕作業に御参加・御協力をいただき、誠にありがとうございました。心配された雨も降ることなく、作業を計画どおり進めることができ、無事故で終えることができました。きれいに整えられた環境のもとで、子供たちは学習や運動に元気いっぱい取り組んでいます。

さて、本校の子供たちの実態として、家にスマートフォン(以下スマホ)、タブレット、ゲーム機等があって、比較的自由にネット環境を使える割合がかなり高くなっています。保護者の方も御自身でお使いの方はおわかりかと思いますが、ネット上のコンテンツを使い始めると、あっという間に時間が過ぎてしまい、つい時間を費やしてしまいがちです。大人でさえ、こんな傾向がありますので、子供たちが使うとしたら、なおさらで、子供たちの成長や生活を考えるとスマホのようなデジタル機器とのつきあいは避けては通れない問題です。

「スマホはどこまで脳を壊すか」(榊浩平 著 川島隆太 監修 朝日新書)という本の中に、仙台市小中学生7万人を対象としたスマホ等の使用時間と学力の関係についての調査結果が掲載されています。1日当たりのスマホの使用時間別にテストの偏差値の平均を示した資料ですが、学力の高い順に並べてみると

 1時間未満 > 全く使わない > 持っていない > 1~2時間 > 2~3時間 >

 3~4時間 > 4時間以上

という結果になっています。感覚的には「全く使わない」、「持っていない」という子供たちのテスト結果が最も高いだろうと思っていましたが、意外なことに「1時間未満」の子供たちの方が高得点という結果でした。このことに対する著者の考察として、「1時間未満の子供たちの中には自分の意志で1時間未満に抑えられている子供たちがおり、楽しくて誘惑の多い魅力的なスマホに依存することなく、自律的に使いこなすことができている自己管理能力の高い子供たちが一定数含まれているのではないか。」と記されていました。

つまり、自律して自分の時間を自分自身でコントロールできるような子供が、学力も高いということです。ネット利用については、現在、社会問題となるほど強い依存性(ネット依存症は病気であり、治療が必要です。)が指摘されています。また、子供の脳の発達や心身の成長に大きな影響を与えることも多くの研究で明らかになっています。子供たちの将来を考え、ネットの利用については、保護者が責任をもって管理することは絶対に必要です。それと同時に、やはり、自分をコントロールができる子を育てることが必要です。様々なメディアや楽しみがあふれている今日にあって、家庭での生活や学校での生活や学習の中で「自律し、自己をコントロールできる子」を育てていく必要があると思います。

【 令和6年度のPTA役員】

1年間よろしくお願いいたします

会 長	濱上 充之	副会長	川脇 博隆
副会長	西園 妙子	副会長	奈良 憲佑
会 計	小山 孝博	会計補佐	小村 雄一朗
書記	鈴木 大地	顧問	南 健
監事	永松 秀幸	監事	日髙 大輔

保体部長	峰山	元気	保体部副	西園達	
文化部長	小西	嘉樹	文化部副	西園	浩郎
地域PTA会長			向方	西園	浩郎
大久保	西園	妙子	仲之町	小西	嘉樹
田尾	日髙	大輔	小平山	永松	秀幸

不審者対応避難

5月7日(月)に、不審者対応避難訓練を行いま した。今回は、不審者が体育館へ侵入した場合を想 定した訓練を行いました。校舎から別棟になってい る体育館での対応がとても難しく、全職員でいろい ろな対応策を考えました。教師が対応している間に 体育館の裏口から児童を避難させ、非常事態を知ら せる方法を試しました。様々な事態を想定した実効 性のある訓練となりました。その後, 声かけ事案へ の対応訓練をしました。子供たちは不審者に扮した 警察の方に恐怖心をもちながらも 110 番の家に駆け 込み、不審者や車の特徴を伝えることができまし た。「いかのおすし」を知っているだけではなく、 実際に「命を守る行動」ができる子供たちであって ほしいと思います。防犯ベルの使い方の確認や日常 での散歩や掃除等の「ながら見守り」への御協力を よろしくお願いします。種子島警察署, 南種子交番, 子ども110番の家の永松さん、日髙さん、向井さん、 御協力ありがとうございました。

はまや商店(仲之町) 理容ニュー島間(仲之町) 永松澱粉(小平山) 川内田商店(田尾) 西園商店(大久保) 日高幸男さん宅(向方)



非常事態発生時児童引き渡し訓練

5月11日(土)に引き渡し訓練をしました。 今回は近くで強盗事件が発生したことを想定 しての訓練でした。児童の安全を確保するため に、安心メールで保護者に連絡し、迎えに来て もらいました。事前に周知していた校内一方通 行を守っていただき、スムーズに引き渡すこと ができました。実際に訓練をすることで、児童



の待機場所や連絡の つかない場合の対応 等の課題に気づくこ とができ、対応策を話 し合うことができま した。

6月の行事予定

ひりのりまりた				
1日(土)~30日(金)歯ッピー月間				
1日(土)	PTA親子レクリエーション 16:00			
4日 (火)	前期児童総会			
7日 (水)	歯科検診			
8日 (土)	フリー参観日 歯みがき大会			
	家庭教育学級開級式			
10日(金)~21日(金)本も友だち期間				
11日(火)	11日(火) 第1回集合学習(中学年)			
13日(木)~19日(水)パワーアップノーメディア週間				
2 1日(金)	第1回交流学習(高学年)			

プール清掃

5月8日(火)にプール掃除を行いました。子供たちはこれから始まる水泳学習を楽しみにしながら、一生懸命頑張ってくれました。PTA保体部を中心に多くの保護者の方々にお手伝いをいただき、安全できれいなプール

になりました。 ありがとう ございました。



選挙出前授業

14日(火)に5・6年生を対象にした 選挙出前授業がありました。町の選挙管理 委員会の方に選挙についてのお話を聞き, 実際の投票箱に投票する模擬選挙の体験を しました。選挙監視員が見守る中,どの子 も神妙な表情で投票用紙をもらい,記名場

所で投票する人物 の名前を書いて、 投票箱に入れまし た。子供たちの選 挙への関心が高ま ったようでした。

